

Fecha 13.04.2020	Sección Finanzas Globales	Página 43
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

Países con deuda alta tendrán menos espacio fiscal

Banco Mundial prevé contracción de 6% para México

• De los 26 países de América Latina, 25 registrarán contracción; Brasil, la economía más grande de la región, caerá 5%

Yolanda Morales
ymorales@eleconomista.com.mx

La economía mexicana registrará un segundo año consecutivo en recesión, según las métricas del Banco Mundial que anticipa una contracción del Producto Interno Bruto (PIB) de 6% este año.

De acertar con el nuevo pronóstico, la actividad económica mexicana tendría una caída menos profunda que la observada en la crisis del 2009, que fue de 6.9%, y sería resultado del triple choque que recibe por el efecto de las medidas de contención para evitar que se propague el coronavirus y los choques simultáneos de demanda y oferta que vienen del exterior, aseveró desde Washington el economista jefe para América Latina en el organismo, Martín Rama.

Además, señaló que los países de la región que tienen una deuda alta tendrán menos espacio fiscal para poder responder ante los retos por los efectos del coronavirus.

El nuevo pronóstico del PIB mexicano que divulgó el Banco Mundial está lejos de 1.2% previsto por ellos mismos en enero y supone una caída más profunda del piso estimado por el gobierno mexicano en sus Precriterios Generales de Política Económica divulgados a principios de abril, que está entre -3.9 y 0.1 por

ciento.

En el informe semestral de la oficina del economista en jefe del BM para la región, estimaron que para el siguiente año, el 2021, el PIB mexicano registrará una recuperación de 2.1 por ciento.

En conferencia en línea, Rama acotó que estos pronósticos deben asumirse en el contexto de la incertidumbre mundial, donde prevalece el hecho de estar expuestos al contagio del coronavirus.

Sólo un país evitará recesión

El experto destacó que el deterioro del escenario mundial afectará a toda la región, donde los países cuentan con menos espacio para dar un impulso contracíclico a las empresas y familias.

Explicó que en América Latina y el Caribe muchos países se enfrentarán a la crisis con un espacio fiscal acotado, lo que significa que el nivel de informalidad hace que las políticas tengan más dificultad para llegar a todos los hogares y proteger las fuentes de empleo.

De hecho en el documento, el equipo de economistas del Banco Mundial pronostica que entre los 26 países de América Latina y el Caribe, 25 registrarán una contracción de la economía este año, donde la más profunda será protagonizada por Granada, que estima caerá 7.3%; mientras la única con un resultado posi-

tivo en el PIB sería Guyana, con 51.7 por ciento.

Para Brasil, que es la economía más grande de la región, el Banco Mundial anticipa una contracción de 5% este año, y una recuperación de 1.5% para el 2021.

Argentina registraría un desplome de 5.2% con lo que sumaría un tercer año consecutivo en recesión.

Mientras Perú lo hará en 4.7% este año y Colombia caerá en 2 por ciento.

El economista argumentó que la posición fiscal de cada país será determinante para enfrentar el deterioro de la actividad y por ejemplo el caso de Perú, cuyo estímulo fiscal contracíclico es equivalente a 7% de su PIB o el extremo de Argentina, que es ligeramente inferior a 1% de su producto.

Omitió comentar el caso de México, que según Goldman Sachs es el único de los grandes en la región que no está impulsando ningún apoyo a las empresas.

El Banco Mundial señaló que, especialmente, en América Central y el Caribe, el colapso del sector turístico puede suponer un impacto muy severo.



Fecha 13.04.2020	Sección Finanzas Globales	Página 43
----------------------------	-------------------------------------	---------------------



Esta semana
darán inicio las
Reuniones de
Primavera, que se
realizarán en línea.
FOTO: SHUTTERSTOCK